



1820 La construction du pont de pierre sonne le début de l'industrialisation de la rive droite. Six ans plus tard est percée l'avenue Thiers, route vers Paris.

1852 Inauguration de la gare d'Orléans, terminus de la ligne venant de Paris. Elle sera supplantée par la gare Saint-Jean avec la construction de la passerelle Eiffel. Elle abrite aujourd'hui le cinéma Mégarama.

1865 La Bastide est rattachée à la commune de Bordeaux, et non plus celle de Cenon.

1926 Inauguration de la Maison Cantonale, dessinée par Cyprien Alfred-Duprat. Elle regroupe police, justice, bibliothèque, salle de conférence. Elle sera rénovée dans sa configuration actuelle en février 2007.

1946 Début de la construction de la Cité Pinçon par l'architecte Paul Volette. S'y ajouteront plus tard les bâtiments modernes de Jacques Carlu et la Cité Blanche. L'ensemble, que l'on appelle globalement aujourd'hui la Benauge, reçoit la visite de Nikita Khrouchtchev en 1960.

1999 Adoption de la ZAC Coeur de Bastide, qui lance l'aménagement des quais. Le projet de Dominique Perrault prône la rupture de style : des bâtiments modernes en face des façades XVIIIe de la rive gauche et un urbanisme végétal face au minéral. Le Mégarama et le restaurant l'Estacade arrivent parmi les premiers.

2000-2004 Travaux de réaménagement de l'avenue Thiers et inauguration du tram.

2003 Inauguration du Jardin botanique dessiné par Catherine Mosbach, alors que les quais deviennent progressivement le Parc aux angeliques. De nouveaux lieux de balade...



2005 Installation du Lion bleu de Xavier Veilhan sur la place Stalingrad. On l'aime ou on le déteste, mais il est devenu le totem du quartier.

2013 Inauguration du pont Chaban-Delmas. Quelques mois plus tôt ouvrait Darwin dans la caserne Niel. Le début de la transformation de ce secteur.